

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Der Völkerbund

Erzberger, Matthias

Berlin, 1918

Vorwort

[urn:nbn:de:bsz:31-242823](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-242823)

Vorwort.

Das deutsche Banner des Weltfriedens — die Friedensresolution des Reichstags vom 19. Juli 1917 — trägt die Inschriften: „Friede der Verständigung und dauernden Veröhnung der Völker“ und: „Der Reichstag wird die Schaffung internationaler Rechtsgarantien tatkräftig fördern!“ Das war die Huldigung an den Völkerbund, der seither seinen Siegeszug durch die ganze Welt angetreten hat, wenn er auch in verschiedener Gestaltung in den einzelnen Ländern auftritt. In dieser kleinen Schrift soll ausgeführt werden, wie die Reichstagsparole ins praktische Leben überzuführen ist, wie der Weg zum Weltfrieden aussehen muß. Die Schrift wird manchen Widerspruch wecken, auch viel Kritik finden, aber doch zur Klärung beitragen, denn mit Schlagworten und Kapitelsaufschriften kommt man heute nicht mehr weiter. Darum wurde der Versuch gemacht, den Gedanken des Völkerbundes in einem Verfassungsentwurf niederzulegen. Der Entwurf mag dem einen zu viel, dem andern zu wenig bieten, er soll kritisiert werden, denn er ist ein Entwurf mit allen Mängeln eines solchen, aber er soll zu praktischen Gegenvorschlägen führen. Mit der Ablehnung ist es nicht mehr getan, da sie mit köstlichem Blut zu begleichen ist.

Berlin, September 1918.

Der Verfasser.